## Lutter contre le harcèlement, l'affaire de tous

Christophe Ragueneau, affecté à Chef-Boutonne, est avant tout gendarme! Mais il est aussi correspondant sécurité et référent scolaire. Et pour ces fonctions qu'il affectionne particulièrement, il se rend régulièrement au collège François-Truffaut pour sensibiliser et informer les élèves. Début décembre il est intervenu devant deux classes de sixième pour expliquer que le harcèlement peut commencer par des gestes simples que l'on fait sans se rendre compte! Christophe Ragueneau s'adresse directement aux

élèves: « Lutter contre le harcèlement c'est l'affaire de tous! Si vous êtes victime il faut avant tout se confier! Parler à un professeur, un parent peu importe mais parler! Si vous êtes témoin il ne faut pas bien sur, encourager en participant mais allez soutenir, ne pas rire, et en parler! Sur Facebook on se moque d'un camarade? En likant vous participez! liker c'est déjà harceler. »

Angélique Ginel, professeur d'histoire et géographie: « Avant cette intervention, nous avons préparé le terrain en travaillant avec les élèves sur des exemples concrets et des mises en situations. »

Apres une petite vidéo pédagogique illustrant un exemple de harcèlement à travers un message Facebook se moquant d'un élève et largement partagé et liké, Christophe Ragueneau s'adresse aux élèves en haussant légèrement le ton: « J'espère que dans les années à venir je ne vous verrai pas à la gendarmerie! Vous savez ce qu'il ne faut pas faire et les risques encourus., Vous ne pourrez pas dire que je ne vous avais pas prévenu. »